
Закатать в асфальт?!

    Историческую значимость Соборной площади Новочеркасска трудно переоценить - по
вековым камням в свое время ступала нога атамана Платова, Александра Первого  и
многих других известных личностей. Кроме того, она является неотъемлемой часть
единого архитектурного ансамбля площади.
Летом прошлого года началась реконструкция Соборной площади. Сразу после начала
работ на площади было перекрыто движение автомобильного транспорта, а рабочие
начали ретиво извлекать 
 
булыжники, уложенные еще в конце XIX века.
Экономический кризис внес в планы по реконструкции свои коррективы.
Финансирование, запланированное из областного бюджета, было приостановлено, а в
казне Новочеркасска 100 миллионов рублей, которые необходимы для окончания всех
работ, не оказалось. Денег хватило только на то, чтобы заасфальтировать самую
дальнюю от собора часть площади. Раньше она наполовину состояла из асфальта, а
наполовину - из брусчатки, по которой ходили городские автобусы и ездили автомобили.
Именно из-за транспорта исторический памятник и пришел в негодность. 
 
 
Старинный булыжник свалили в огромные кучи рядом с собором, а вокруг площади
появилась асфальтированная дорога. Недавно по городу пронесся слух, что из-за
нехватки средств Соборную площадь ждет полная модернизация: вместо камня ее
практически всю закатают в асфальт, оставив только небольшой участок брусчатки
рядом с храмом. Якобы это дешевле и быстрее, чем перекладывать каждый камень
отдельно. Также на площади появятся клумбы и автопарковка.

  В минувшую пятницу, 22 мая, на Соборной площади состоялся митинг, в котором
приняли участие около ста человек.
-Оставьте площадь в покое! Перестаньте издеваться над памятником истории! -
требовали люди от городских властей.
Позиция Ростовского регионального отделения ВООПИиК была выражена на митинге
его председателем А.Кожиным:
- Сама ценность площади - в ее камнях. В том, что каждый из них на протяжении
столетий занимает свое место, помнит следы тех людей, которые по ней когда-то
ходили. Стоит переложить камень на другое место - и его историческая ценность станет
равна нулю. Здесь же камни свалены в кучу, их будут перебирать и только часть из них
заново укладывать. Почему-то при реставрации Красной площади каждый из
булыжников нумеруют, а затем укладывают именно на то место, где он лежал. На мой
взгляд, Соборная площадь является знаковым местом и ее вообще нельзя было трогать.
Пока не стало окончательно поздно, надо прекратить все работы. Сегодня мы теряем
уникальный памятник. После реконструкции это уже будет совершенно другая площадь.
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Закатать в асфальт?!

Увы, на мероприятии не было представителей городской администрации, которые могли
бы изложить свою точку зрения на происходящее.  
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